

El ascenso del hijo

[Joshua Keating y Charles Homans](#)

Kim Jong Un fue designado recientemente para un puesto de responsabilidad en el Ejército de Corea del Norte, se supone que como preparación para suceder a su padre como presidente del país. FP examina a los herederos de los autócratas que existen en el mundo y que esperan para hacerse cargo de los regímenes paternos.

Gobernante: Kim Jong Il, Corea del Norte

Hijo: Kim Jong Un

Edad: 27 o 28

El heredero que adora a Jordan: Nadie fuera de Corea del Norte había visto fotografías de Kim Jong Un de adulto hasta el mes de abril, cuando la agencia central de noticias coreana, de propiedad estatal, [hizo pública](#) una imagen de Kim Jong Il visitando una fábrica de acero con un hombre de veintitantos años con traje oscuro y corbata roja. Los observadores llegaron a la conclusión de que era Kim hijo, de quien Kenji Fujimoto, antiguo cocinero personal de Kim Jong Il, [dice](#) que es “de tal palo tal astilla, una imagen exacta de su padre en rostro, cuerpo y personalidad”.



Jung Yeon-Je /AFP/Getty Images

Es difícil conocer datos sobre Kim hijo, al que, el 27 de septiembre, un histórico congreso del Partido de los Trabajadores norcoreano nombró general de cuatro estrellas, posiblemente en previsión de que tenga que suceder a su padre [enfermo](#). Kim [asistió](#) a un internado en la ciudad suiza de Berna hasta los 15 años, protegido por un seudónimo; sus antiguos compañeros recuerdan a un chico tímido que adoraba a Michael Jordan, esquiar y las películas de acción. Es el pequeño de los tres hijos del líder norcoreano, pero se cree que es su favorito. Kim Jong Nam, el hermano mayor (de padre) de Jong Un, debería haber sido el heredero, pero fue objeto de un [escándalo](#) en 2001, cuando lo descubrieron tratando de entrar en Japón con un pasaporte falso (“Quería ir a Disneyland”, dijo a la policía). En cuanto a Kim Jong Chul, el

hermano mayor de padre y madre de Jong Un, Fujimoto dice que Jong Il lo considera “un desastre porque es como una niña pequeña”.

Sin embargo, la presunta sucesión de Jong Un será mucho más difícil que la de su padre. Jong Il fue nombrado heredero de Kim Il Sung 20 años antes de tener que tomar las riendas del negocio familiar. Por el contrario, Jong Un quizá no disponga más que de unos cuantos años, porque la salud de su padre no es buena. Y heredará un país que está en una situación penosa incluso en comparación con otros periodos de su propia historia: [por lo que se sabe](#), una desastrosa revaluación de la moneda llevada a cabo el invierno pasado ha sumido lo que quedaba de la economía nacional en el caos, con muchos norcoreanos pasando hambre y un descontento creciente respecto al régimen que ha empezado a provocar disturbios. Si la salud del presidente se deteriorase de pronto, Jong Un, que es un recién llegado a las intrigas de la clase dirigente en el partido y el Ejército, podría encontrarse con terribles luchas de poder. Y tiene una rival, su tía Kim Kyong Hui, hermana de Jong Il, [famosa](#) por ser vengativa y dictatorial, que se ha visto ascendida al mismo tiempo que Jong Un y a la que tal vez encarguen supervisar su educación.



Kok Leng Yeo/Flickr

Gobernante: Teodoro Obiang Nguema Mbasongo, Guinea Ecuatorial

Hijo: Teodoro Nguema Obiang Mangue

Edad: 39

El rey de la buena vida: Teodoro Nguema Obiang tiene un título de lo más soso, ministro de Agricultura y Bosques, y un sueldo oficial más bien escaso -unos 5.000 dólares (al rededor de 3.600 euros) al mes- en el gobierno de su padre, pero todo eso no le ha impedido convertirse en el heredero y cletócrata más glamuroso de África. Obiang hijo -apodado Teodorín- posee una casa de 35 millones de dólares en Malibú, California,

además de otras propiedades en Los Ángeles, París, Buenos Aires y Suráfrica. Sus activos (objeto de un exhaustivo [reportaje](#) en *Harper's*) incluyen también un avión privado de 33,8 millones de dólares, una flota de automóviles de lujo y una pequeña flota de lanchas rápidas. Durante un tiempo dirigió una casa de discos y salió con la rapera Eve ([según se dice](#), ella le dejó cuando se enteró de que a Obiang padre le acusaban de haber devorado en una ocasión a

un adversario político). El año pasado, *The New York Times* [informó](#) de que el Departamento de Justicia estadounidense llevaba varios años investigando a Teodorín, de quien se sospecha que ha introducido unos 73 millones de dólares de dinero blanqueado en EE UU a través de empresas de paja y cuentas en paraísos fiscales. Su familia está [gastando millones](#) de dólares en K Street (la calle de los *lobbies* en Washington) para rehabilitar su reputación en el país.

En un tiempo se pensó que las costumbres de *playboy* de Teodorín le costarían su futuro político y que su hermano (de padre) Gabriel -más trabajador y que cuenta con el apoyo de otros miembros de la familia y de las compañías petroleras internacionales cuyas actividades extractoras proporcionan al régimen la mayor parte de su riqueza- tendría mejores perspectivas de convertirse en el próximo gobernante del país. Pero se rumorea que Teodorín es el favorito de su padre; y tiene mérito, porque son nada menos que 40 hermanos los que tienen que disputarse la atención de Obiang.

Gobernante: Hosni Mubarak, Egipto

Hijo: Gamal Mubarak

Edad: 46

Las urnas y las pistolas: Cuando tenía 17 años, Gamal Mubarak presencié el asesinato del presidente egipcio Anwar Sadat; estaba [sentado](#) a ocho sitios de distancia de él durante un desfile militar el 6 de octubre de 1981 en El Cairo cuando unos pistoleros abrieron fuego. La muerte de Sadat convirtió a su padre, el entonces vicepresidente Hosni Mubarak, en presidente, un cargo que ocupa desde hace casi tres décadas, el mandato más largo de cualquier líder egipcio en siglo y medio.



AFP/Getty Images

El joven Mubarak inició su carrera en las finanzas, no en la política, y trabajó como banquero de inversiones con el Bank of America, primero en El Cairo y luego en Londres. Su preparación para ser el posible sucesor comenzó en 2002, cuando su padre le nombró secretario general del Comité político del Partido Democrático Nacional, el *think tank* del partido. Se le considera un candidato con posibilidades si Egipto celebra elecciones presidenciales el próximo año y su padre, que tiene 82 años, decide retirarse. Aunque Gamal no ha desvelado sus intenciones, en algunos de los barrios más pobres de la capital egipcia ha surgido una [misteriosa campaña](#)

para promover su elección el cargo supremo del país. Claro que quizá se lo piense dos veces si recuerda que su padre ha sobrevivido al menos a seis atentados.



AFP/Getty Images

Gobernante: Muammar Gaddafi, Libia

Hijo: Saif al Islam Gaddafi

Edad: 38

Jet Set: De los ocho hijos del coronel Muammar Gaddafi, el segundo, Saif al Islam, no es el más famoso: esa distinción le corresponde a su hermano menor Hannibal, un [personaje habitual](#) en los medios de comunicación europeos gracias a unos antecedentes de problemas con la policía dignos de una estrella de rock, entre ellos una lista de arrestos por conducir borracho, violencia doméstica y destrucción de habitaciones de hoteles en París, Copenhague y Ginebra. Saif no es tampoco el

servidor público más devoto; varios hermanos suyos han sido oficiales en el Ejército y la policía de Libia y uno de ellos es el consejero de seguridad nacional. Sin embargo, este joven intelectual y cosmopolita [parece](#) ser el heredero más probable -aunque no indiscutible- del coronel, que ha cumplido ya 40 años de gobierno llenos de excentricidades.

Según con quien se hable, Saif es o un impulsor de la necesidad de reformar el régimen de Gaddafi o su mayor defensor. Multimillonario, filántropo y miembro del grupo de Davos, terminó hace poco un doctorado en la London School of Economics, con una [tesis](#) sobre la necesidad de democratizar las instituciones internacionales. Y uno de sus asesores más cercanos es Benjamin Barber, el famoso teórico político, defensor de la democracia y autor de *Jihad vs. McWorld*. Saif tuvo que marcharse un tiempo de Libia por criticar el régimen de su familia. Pero fue él quien hizo de [mediador](#) en la liberación del terrorista de Lockerbie, Abdel Basset Ali al Megrahi, y en un acuerdo de 2007 por el que Libia [puso en libertad](#) a cinco enfermeras y un médico extranjeros, a los que habían detenido por motivos dudosos, a cambio de la ayuda de Francia para instalar un reactor nuclear.

Gobernante: Islam Karímov, Uzbekistán

Hija: Gulnara Karimova

Edad: 38

El ídolo de Uzbekistán: Ningún otro país tiene un personaje como Gulnara Karimova: mujer de negocios, estrella pop, dama de la alta sociedad, diseñadora de modas y diplomática, todo al mismo tiempo. Las especulaciones de que el histórico dictador Islam Karímov estaba preparando el terreno para que su hija le sucediera se dispararon en 2008 cuando [la nombró](#) viceministra de Exteriores, encargada de un nuevo departamento de asuntos culturales.



AFP/Getty Images

El asombroso currículum de Karimova incluye sendos periodos en los que fue embajadora de su país en España y ante [Naciones Unidas](#) en Ginebra, aventuras empresariales como minería en Uzbekistán y operaciones inmobiliarias y bancarias en Dubai y Suiza, y [un disco](#) que fue todo un éxito -y no paraba de sonar en la MTV uzbeka-, grabado con el seudónimo de GooGooSha, el nombre cariñoso por el que la llama su padre. Asimismo posee su propia línea de ropa, Guli, y varios [think tanks](#) y [revistas](#) estadounidenses han publicado artículos suyos. Por otra parte, Interpol emitió una orden de detención a su nombre cuando [desobedeció la orden de un tribunal estadounidense](#) al llevarse a sus hijos a Uzbekistán después de un desagradable divorcio, aunque luego se anularon los cargos debido a su inmunidad diplomática. Sus viajes por el circuito internacional de los famosos están un poco empañados por el terrible [historial de derechos humanos](#) de su padre; durante el festival de Cannes, Gulnara [asistió a una fiesta para recaudar fondos](#) para la lucha contra el sida pocos meses después de que un activista uzbeko fuera condenado a siete años de prisión por distribuir información sobre la prevención del VIH. Y el cantante Sting recibió críticas por ofrecer un [concierto personal](#) para ella en Tashkent.

Su condición de mujer educada en Occidente y graduada en Harvard puede hacer que, a pesar de sus influencias, le sea difícil hacerse con el poder en una sociedad musulmanaconservadora como la de Uzbekistán. Pero se cree que su padre, que tiene 72 años,garantizará que por lo menos conserve el poder político suficiente para proteger la enormefortuna de la familia. En el peor de los casos, podría establecerse en Las Vegas [con Julio Iglesias.](#)

- Consulte todas las [Listas de FP](#)

Fecha de creación

7 octubre, 2010